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约翰福音解经讲道

神护卫祂所拣选的人，并遗弃祂所灭亡的人 约 17171717：12-1312-1312-1312-13

各位在耶稣基督里蒙我们父神所爱的弟兄姊妹们：我们今天要继续来学习主耶稣在约翰福音 17章中

为门徒的祷告。在 17：6-11中，我们看见主耶稣特别为着门徒们的得救在父神的面前呼求，而在今天我们

要看的这两节经文中，我们要看到基督向我们透露出的关于神的拣选与遗弃的伟大教义，这也是门徒们（包

括所有选民）之所以可以得救的根本原因！

一、门徒之所以得救乃在于父神的拣选和基督的保守（12-1312-1312-1312-13）
12121212 我与他们同在的时候，因你所赐给我的名保守了他们，我也护卫了他们；其中除了那灭我与他们同在的时候，因你所赐给我的名保守了他们，我也护卫了他们；其中除了那灭我与他们同在的时候，因你所赐给我的名保守了他们，我也护卫了他们；其中除了那灭我与他们同在的时候，因你所赐给我的名保守了他们，我也护卫了他们；其中除了那灭

亡之子，没有一个灭亡的，好叫经上的话得应验。亡之子，没有一个灭亡的，好叫经上的话得应验。亡之子，没有一个灭亡的，好叫经上的话得应验。亡之子，没有一个灭亡的，好叫经上的话得应验。

1、基督说祂已经奉父的名保守了门徒们，因为祂仅仅把自己看作仆人，仆人所作的一切事都是靠着

神的权能和保守。因此祂的意思是：若说门徒们会灭亡，这是极端荒谬的，好像神的权能因着祂的离开就

被消灭或失效了似的。

2、“我也护卫了他们我也护卫了他们我也护卫了他们我也护卫了他们”（就是“你所赐给我的人你所赐给我的人你所赐给我的人你所赐给我的人”），基督又采取了同样的论证：子照着父的命令保守

他们，直到祂事工的终结；父若拒绝他们，就是极不合宜的。就好像祂说：“你所交付给我的，我已经忠

实地完成了。我也很担心，不叫一个灭亡在我手上。现在，你接收了你曾交托给我的人，你就要使他们常

常稳固、平安。”

3、“灭亡之子灭亡之子灭亡之子灭亡之子”犹大被排除在外，这是有确凿依据的。但是尽管他不是神的选民，也不在神真羊圈里

面，可他尊贵的职位使他看起来却好像是神的百姓。的确，只要他还在这个职位上，没有人会对他提出异

议，怀疑他选民的身份。但是后来他自己堕落成为魔鬼！

4、“其中除了那灭亡之子，没有一个灭亡的其中除了那灭亡之子，没有一个灭亡的其中除了那灭亡之子，没有一个灭亡的其中除了那灭亡之子，没有一个灭亡的，，，，”基督说这些话的意思是：在人看来，犹大的灭亡是突

然发生的，但神很早以前就已经知道。因为根据希伯来的习惯用语，“灭亡之子灭亡之子灭亡之子灭亡之子”是指一个已经灭亡、或

注定要灭亡的人。

5、“好叫经上的话得应验好叫经上的话得应验好叫经上的话得应验好叫经上的话得应验”。这是与前面的从句有关。犹大灭亡了，好叫经上的话得应验。基督的目

的也不是将犹大的灭亡归咎于圣经，乃是除去绊脚石，免得它动摇一些软弱的心。这个劝诫极其有用，可

以广泛运用。现今大部分人都因着别人的攻击而退后跌倒，就是因为他们没有谨记圣经的话。神借着圣经

已经大大坚固祂的百姓，早早告知这一切苦难和困境、包括背道的事情会临到他们。就如基督在这里所说

的：“我与他们同在的时候，因你所赐给我的名保守了他们，我也护卫了他们；我与他们同在的时候，因你所赐给我的名保守了他们，我也护卫了他们；我与他们同在的时候，因你所赐给我的名保守了他们，我也护卫了他们；我与他们同在的时候，因你所赐给我的名保守了他们，我也护卫了他们；其中除了那灭亡之子其中除了那灭亡之子其中除了那灭亡之子其中除了那灭亡之子，，，，

没有一个灭亡的，好叫经上的话得应验没有一个灭亡的，好叫经上的话得应验没有一个灭亡的，好叫经上的话得应验没有一个灭亡的，好叫经上的话得应验。。。。”因此，我们这些属主的人总要在祂的道上更加勤勉努力，

因为知道我们永不灭亡；而那些灭亡的人，固然是出于他们自己的悖逆与邪恶，但也是出于神奥秘的预定，

并不是突然发生的。

13131313 现在我往你那里去，我还在世上说这话，是叫他们心里充满我的喜乐。现在我往你那里去，我还在世上说这话，是叫他们心里充满我的喜乐。现在我往你那里去，我还在世上说这话，是叫他们心里充满我的喜乐。现在我往你那里去，我还在世上说这话，是叫他们心里充满我的喜乐。

1、基督指出祂为何如此恳切地为门徒祷告。这不是因为祂为他们将来的处境担忧，而是因为祂为他

们提供一个解除忧虑的方法。我们知道人是多么倾向于寻求外在的帮助。当它们出现时，我们就会迫不及

待地抓住它们，并且他们不容易将其脱手。所以基督在门徒面前向父祈求，不是因为祂需要说什么，而是

要除去门徒们心里的一切疑虑。

2、基督说：“我还在世上说这话我还在世上说这话我还在世上说这话我还在世上说这话”，意思是叫他们听到、或当他们的面，使他们心里得以安宁。因为

他们的得救早已没有任何危险，因为基督已经将他们交在父神的手中。
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3、“叫他们心里充满我的喜乐叫他们心里充满我的喜乐叫他们心里充满我的喜乐叫他们心里充满我的喜乐”基督称其为“祂”的喜乐，因为门徒必须从祂那里领受喜乐。或者更

简要地说，祂称其为“祂”的，因为祂是喜乐的源头、根由和凭据。因为在我们里面只有惊恐和不安，唯

有在基督里面才有平安与喜乐。

二、神预定拣选的教义是我们极大的安慰和喜乐

使徒保罗在帖后 2：13-14告诉我们说：“主所爱的弟兄们哪主所爱的弟兄们哪主所爱的弟兄们哪主所爱的弟兄们哪，，，，我们本该常为你们感谢神我们本该常为你们感谢神我们本该常为你们感谢神我们本该常为你们感谢神，，，，因为他从起因为他从起因为他从起因为他从起

初拣选了你们初拣选了你们初拣选了你们初拣选了你们，，，，叫你们因信真道叫你们因信真道叫你们因信真道叫你们因信真道，，，，又被圣灵感动又被圣灵感动又被圣灵感动又被圣灵感动，，，，成为圣洁成为圣洁成为圣洁成为圣洁，，，，能以得救能以得救能以得救能以得救。。。。神藉我们所传的福音召你们到这神藉我们所传的福音召你们到这神藉我们所传的福音召你们到这神藉我们所传的福音召你们到这

地步，好得着我们主耶稣基督的荣光地步，好得着我们主耶稣基督的荣光地步，好得着我们主耶稣基督的荣光地步，好得着我们主耶稣基督的荣光。。。。”由此可见，神的拣选之道对于我们这些蒙选之人是何等地有安慰

与喜乐！

但是非常遗憾，现今的教会界由于受到异端阿民念主义的毒害和影响，很多的教会和牧师，在讲台上

根本不敢传讲神拣选的道理，因为他们认为这是不“实际的”讲论，是不受欢迎也是行不通的理论。这种

态度实在是违背了真理！也是背道的表现！在此请允许我引用敬虔的约翰加尔文牧师在《基督教要义》中

对于神的预定拣选之道的一些论述，来帮助我们认清神的预定拣选之道实在是圣经明确的真理，没有任何

的隐晦不明之处，也没有任何会引起人的误解之处，如果真的有人被这方面的真理绊倒，那就如使徒保罗

所说的：“如果我们的福音蒙蔽，就是蒙蔽在灭亡的人身上。此等不信之人，被这世界的神弄瞎了心眼，如果我们的福音蒙蔽，就是蒙蔽在灭亡的人身上。此等不信之人，被这世界的神弄瞎了心眼，如果我们的福音蒙蔽，就是蒙蔽在灭亡的人身上。此等不信之人，被这世界的神弄瞎了心眼，如果我们的福音蒙蔽，就是蒙蔽在灭亡的人身上。此等不信之人，被这世界的神弄瞎了心眼，

不叫基督荣耀福音的光照着他们不叫基督荣耀福音的光照着他们不叫基督荣耀福音的光照着他们不叫基督荣耀福音的光照着他们。。。。”【林后 4：3-4】

（一）神护卫祂所拣选的人，因为神的拣选是绝对的

约翰加尔文牧师在他的《基督教要义》第三卷的二十二章中告诉我们：拣选并非出于神对人功劳的预

知，乃是出于万军之耶和华的计划

他说：当保罗教导神“从创立世界以前从创立世界以前从创立世界以前从创立世界以前”【弗 1：4】在基督里拣选了我们时，他就在否定人有任何的

价值，他就如在说：既然天父上帝在亚当一切的后裔当中找不到任何值得祂拣选的人，祂就在祂的受膏者

基督身上拣选了基督的肢体作为祂赏赐生命的对象。所以，众信徒都应当这样想：神在基督里收养我们得

那永恒的基业，因我们自己本身不配得这样大的福份。

保罗说他们是从创立世界以前被拣选的【弗 1：4】，就表示拣选并非根据他们的价值。因为对未曾存

在以及之后同为亚当后裔之人作区分能有什么根据呢？那么若神在基督里拣选他们，这不但表示各人是在

自己的价值之外蒙拣选，也表示神将一些人从众人当中分别出来，因为并不是每一个人都是基督的肢体。

此外，他们之所以蒙拣选为了“成为圣洁成为圣洁成为圣洁成为圣洁”【弗 1：4】就充分的反驳拣选是根据神的预知这谬论，因为保

罗在此宣告人所有的美德都是人蒙拣选的结果。我们若想追究更原始的起因，保罗告诉我们这是神所预定

的，并且这预定是“按着自己的意旨所喜悦的按着自己的意旨所喜悦的按着自己的意旨所喜悦的按着自己的意旨所喜悦的”【弗 1：5】。他的这话除掉人一切关于神因人的缘故拣选人

的幻想。因为根据保罗的教导，一切神赐给他新生命之人的福份都来自这一个源头：即，神拣选了祂所喜

悦的人，并在他们出生之前个别为他们预备祂将赐给他们的恩典。

（二）神护卫祂所拣选的人，因为神的拣选是照自己所预定的美意

保罗之后也进一步的强调“按着自己的意旨所喜悦的按着自己的意旨所喜悦的按着自己的意旨所喜悦的按着自己的意旨所喜悦的”【弗 1：5】这句话的涵义。他说：“都是照都是照都是照都是照祂自自自自

己所预定的美意己所预定的美意己所预定的美意己所预定的美意”【弗 1：9】。他说“照自己所预定的美意照自己所预定的美意照自己所预定的美意照自己所预定的美意”的意思是指神在定自己的预旨时，没有考虑任

何在祂自己之外的因素。因此，他立刻就加上神拣选我们的整个目的是要使自己荣耀的恩典得着称赞【弗

1：6】。显然白白的拣选才使我们惟独称赞神的恩典。然而若人的善行成为神拣选我们的因素，这就不是

白白的拣选。所以基督对祂的门徒所说的这话：“不是你们拣选了我，是我拣选了你们不是你们拣选了我，是我拣选了你们不是你们拣选了我，是我拣选了你们不是你们拣选了我，是我拣选了你们”【约 15：16】，也

能运用在众信徒身上。这经文不但否定了人得救前的善行，也表示除非神先怜悯主的门徒，否则他们没有
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任何值得神拣选的因素。并且我们如何解释保罗的这话：“谁是先给了谁是先给了谁是先给了谁是先给了祂，，，，使使使使祂后来偿还呢？后来偿还呢？后来偿还呢？后来偿还呢？”【罗 11：35】

他的意思是神的慈爱先于人，甚至祂在他们身上找不到任何他们得救前或得救后能吸引祂的爱的善行。

（三）神拣选的根据，也是遗弃的根据

1、约翰加尔文牧师在他的《要义》的第三卷二十二章 7节就特别提到了基督对拣选的见证：

我们现在要听那既是大君王法官也是主的那位对此的教导。基督因知道大多数听众刚硬的心，也深信

祂对他们的教导几乎完全是徒然的，为了克服这障碍，祂说：“凡父所赐给我的人必到我这里来凡父所赐给我的人必到我这里来凡父所赐给我的人必到我这里来凡父所赐给我的人必到我这里来”【约 6：

37】。“差我来者的意思就是：差我来者的意思就是：差我来者的意思就是：差我来者的意思就是：祂所赐给我的，叫我一个也不失落所赐给我的，叫我一个也不失落所赐给我的，叫我一个也不失落所赐给我的，叫我一个也不失落”【约 6：39】。注意，父神的赐福是我们

蒙基督保守的起因。也许有人会在此颠倒这辩论，说惟有靠信心自愿降服基督的人才是神的选民，然而基

督所坚持的是：即使千万人对祂的离弃震憾全世界，神永不动摇拣选的计划会比天更稳固。基督告诉我们，

当神将选民赐给祂的独生子之前他们早已是属父的。你或许会问这是否是根据他们的本性。答案是：不！

因为神所吸引到祂那里去的人本来是局外人。基督的这话清楚到无人能反驳。祂说：“若不是差我来的父若不是差我来的父若不是差我来的父若不是差我来的父

吸引人吸引人吸引人吸引人，，，，就没有能到我这里来的就没有能到我这里来的就没有能到我这里来的就没有能到我这里来的……………………凡听见父之教训又学习的凡听见父之教训又学习的凡听见父之教训又学习的凡听见父之教训又学习的，，，，就到我这里来就到我这里来就到我这里来就到我这里来”【约 6：44-45】。若所有的

人都在基督面前屈膝，那么神的拣选就是普遍的；但既然只有少数人归向基督，这就证明神的拣选是特殊

的。所以，在基督宣告神所赐给祂的门徒本属神【约 17：6】时，之后，接着说：“我不为世人祈求我不为世人祈求我不为世人祈求我不为世人祈求，，，，却为却为却为却为

祢所赐给我的人祈求，因他们本是祢的祢所赐给我的人祈求，因他们本是祢的祢所赐给我的人祈求，因他们本是祢的祢所赐给我的人祈求，因他们本是祢的”【约 17：9；15：19】。为何不是全世界的人都属于他们的造物主

呢？难道不就是神的恩典从祂的咒诅和忿怒并从死亡之下救赎这些若在神的恩典之外必定灭亡的人吗？

但神任凭世人自取灭亡，因这是祂所预定的。同时，虽然基督自己是我们的中保，但祂却宣称自己与父同

样有拣选的权柄。祂说：“我这话不是指着你们众人说的，我知道我所拣选的是谁我这话不是指着你们众人说的，我知道我所拣选的是谁我这话不是指着你们众人说的，我知道我所拣选的是谁我这话不是指着你们众人说的，我知道我所拣选的是谁”【约 13：18】。若有人

问基督从哪里拣选祂的选民，祂在另一处经文中回答这问题：“我从世界中拣选了你们我从世界中拣选了你们我从世界中拣选了你们我从世界中拣选了你们”【约 15：19】，而

且当基督在父面前为门徒代求时，祂同时也摒弃世人【约 17：9】。我们必须相信的是：当基督宣告祂知道

祂所拣选的是谁时，祂指的是在全人类当中有特殊与众不同的人，而且使他们与别人不同的不是他们自己

的美德，而是神的预旨。

我们以此推论，无人能靠自己的劳力或努力与众不同，因基督宣称自己是拣选的创始者。祂在某处将

犹大算在选民之内，虽然他“是个魔鬼是个魔鬼是个魔鬼是个魔鬼”【约 6：70】，但这选择指的只是使徒的职份。虽然这职份确实表

明神的恩惠，就如保罗常常说的那样【加 1：16；弗 3：7】，但这恩惠本身不一定包括永生的盼望。因此，

犹大堕落到不如魔鬼的地步，因他不忠心担任使徒的职份。然而基督必不容祂从前一次稼接到祂身上的任

何肢体灭亡【约 10：28】，因基督在保守他们的救恩时，将行祂所应许他们的事——即，祂将发挥那比万

有都大的父神的大能【约 10：29】。因祂之后说：“祢所赐与我的祢所赐与我的祢所赐与我的祢所赐与我的……………………其中除了那灭亡之子其中除了那灭亡之子其中除了那灭亡之子其中除了那灭亡之子，，，，没有一个灭亡没有一个灭亡没有一个灭亡没有一个灭亡

的的的的”【约 17：11-12】。虽然这似乎似是而非，然而它的意思是显然的。综上所述：神出于白白收养之恩将

儿子的名分赐给祂所喜悦的人；然而这拣选的起因完全在乎祂自己，因祂喜悦照自己隐祕的旨意行万事。

2、然后加尔文牧师在《要义》第三卷二十二章 11节说到，遗弃同样也不是根据人的行为，乃惟独根

据神的旨意：

我们现在要简略讨论神所遗弃的人，因为保罗在(罗九)中的教导也包括他们。因就如雅各虽然没有任

何配得蒙恩的善行却蒙恩；照样，以扫虽然他当时尚未被任何罪恶所玷污，却被神恨恶【罗 9：13】。因此，

我们若以他们的行为解释他们之间的差别就在指控保罗，就如他完全看不见对我们而言是显而易见的事！

他的确看不见他们之间的差别是行为，因他强调是在善恶还没有做出来之前，一个就蒙拣选，另一个则被

弃绝。这就证明神预定的根基不在乎行为。而且当保罗预料那反对之人的异议，即神因此是否公正时，他

根本没有提到神照以扫的恶行报应他。他的结论是迥然不同的，即神兴起祂所遗弃的人好在他们身上彰显

自己的荣耀。他最后加上这结论：“神要怜悯谁就怜悯谁，要叫谁刚硬就叫谁刚硬神要怜悯谁就怜悯谁，要叫谁刚硬就叫谁刚硬神要怜悯谁就怜悯谁，要叫谁刚硬就叫谁刚硬神要怜悯谁就怜悯谁，要叫谁刚硬就叫谁刚硬”【罗 9：18】。可见，保
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罗将怜悯和刚硬都归在神的预旨之下。我们不知道神为何施恩给祂的选民，因这是神自己的旨意，照样，

除了神的旨意以外，我们也不知道祂为何遗弃其他人。因当圣经告诉我们神随意刚硬人的心或怜悯他们时，

就在警告我们不可在神的旨意之外寻找另一个因素。

3、然后加尔文牧师在他的《基督教要义》第三卷的二十三章的第一节特别指出：遗弃是拣选的反面

也同样出于神的旨意。其中有一段话说：

然而即使他们不断地争辩，我们仍要冷静接受保罗的这劝戒：神若在一方面“要显明要显明要显明要显明祂的忿怒，彰的忿怒，彰的忿怒，彰的忿怒，彰

显显显显祂的权能，就多多忍耐宽容那可怒、预备遭毁灭的器皿的权能，就多多忍耐宽容那可怒、预备遭毁灭的器皿的权能，就多多忍耐宽容那可怒、预备遭毁灭的器皿的权能，就多多忍耐宽容那可怒、预备遭毁灭的器皿”，而在另一方面“要将要将要将要将祂丰盛的荣耀彰显在那丰盛的荣耀彰显在那丰盛的荣耀彰显在那丰盛的荣耀彰显在那

蒙怜悯蒙怜悯蒙怜悯蒙怜悯，，，，早预备得荣耀的器皿上早预备得荣耀的器皿上早预备得荣耀的器皿上早预备得荣耀的器皿上”【罗 9：22-23】，那我们就不可与神争辩。读者们当留意，保罗为了避免

一切人对神的反感和责备，说神的遗弃出于祂的忿怒和权能，因神若将这远超乎我们理解力的判决交付我

们，这才是不公平的。我们仇敌的推论完全不合理：神没有完全弃绝祂没有拣选的人，而是宽容他们，万

一他们之后悔改。就如保罗的意思是神在忍耐等候祂早已“预备遭毁灭预备遭毁灭预备遭毁灭预备遭毁灭”之人的归正！【罗 9：22】奥古斯

丁（Augustine）对这经文的解释是正确的：既然神以祂的权能和宽容对待祂所没有拣选的人，就表示他们

的结局不只是神被动所允许的，也是神主动的决定。我们的仇敌也接着说：保罗有极好的理由说将受毁灭

的器皿是自己预备遭毁灭的，然而“得荣耀的器皿得荣耀的器皿得荣耀的器皿得荣耀的器皿”是神自己早预备的【罗 9：22】；他们说保罗的这说法

教导我们救恩的功劳都归于神，然而，灭亡的责备都是归于那些自取灭亡的人。我承认保罗在前面用比较

委婉的语气，但我们若说“预备遭毁灭预备遭毁灭预备遭毁灭预备遭毁灭”不是出于神隐祕的计划，这就不是前后一致的解释。保罗在前面

的经文中已表示这同样的含意：神兴起法老【罗 9：17】；然后，“要叫谁刚硬就叫谁刚硬要叫谁刚硬就叫谁刚硬要叫谁刚硬就叫谁刚硬要叫谁刚硬就叫谁刚硬”【罗 9：18】。

由此看来，叫人刚硬是出于神隐祕的计划。至少在这方面我完全同意奥古斯丁的教导：即，当神叫狼变为

羊时，这是出于神大能的恩典征服他们刚硬的心；另一方面，神也不改变被遗弃的人，因祂拒绝在他们身

上彰显这大能的恩典，虽然祂能够随己意这样做。

4、由于人还会狡辩，说神的旨意和神的允许是不一样的，所以加尔文牧师在《要义》第三卷二十三

章 8节告诉我们：神的旨意和神的允许没有两样！

我们的仇敌也试图区分神的旨意和祂的允许。他们这样做是要主张神允许恶人的灭亡而不是预定这

事。但除非神预定这事，否则祂怎能“允许”呢？并且这是不可能发生的事——即人只因神的允许自取灭

亡而不是因这是神所预定的；就如神不是早已决定祂创造的杰作将有怎样的结局！我也不犹豫同意奥古斯

丁的这话：“神的旨意就是万事发生的必要性”，而且祂所预定的一切必将发生，就如祂所预先知道的事必

将发生一样。所以，若伯拉纠主义者（Pelagian）、摩尼教徒、重洗派（Anabaptist）或伊比鸠鲁学派（Epicurean）

的人（在这教义上我们必须面对这四个教派），为了替自己和其他恶人找藉口，而说：根据预定论他们不

得不相信他们现在所相信的，但这也无法使他们反驳这教义。既然预定论是神施行公正的方式——虽是隐

祕却是无可指摘的公正——因显然他们被预定有这样的信仰并非不公正，而他们被预定将受灭亡也一样显

然是公正的。此外，他们的灭亡虽然依靠神的预定，但他们灭亡的起因同时也在乎他们自己。亚当堕落是

因神视此为妥当；祂为何视为妥当则无人知道。但我们确定神视之为妥当，因祂知道祂能因此彰显祂荣耀

的名。

当你听到神的荣耀时，你当同时想到祂的公正。因为配得称赞的一切必定也是公正的。因此，人堕落

是根据神护理的预定，但人堕落同时也是他自己的罪。在第一章经文中，神宣告：“一切所造的都甚好一切所造的都甚好一切所造的都甚好一切所造的都甚好”【创

1：31】。所以那诱惑人离弃自己的神的邪恶来自哪里呢？免得我们以为这邪恶来自神的创造，神在第一章

经文中就向我们启示祂对一切受造物的喜爱。因此，人因自己邪恶的意图败坏了神赏赐他的纯洁本性；并

因自己的堕落使他一切的后裔与他一同沉沦。所以，我们应当相信人受咒诅的起因是人自己败坏的本性—

—这也是我们确实知道的——而不要在神的预定中寻找某种向我们隐藏、根本测不透的起因。我们也不要
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以将自己的思想伏在神无限的智慧下为耻，好让我们能谦卑的接受祂众多的奥祕。因我们对神未曾向我们

启示，或祂不允许我们知道的事无知，是有学问的无知，坚持想知道则是疯狂。

5、由于预定论的真理很是让罪人的理性接受不了，所以传讲这方面真理的时候要特别注意传讲的方

式，因此加尔文牧师在《要义》第三卷二十三章 14 节那里特别称赞说：奥古斯丁是我们正当传预定论的

好榜样：

然而那敬虔的奥古斯丁，既因有造就信徒与众不同的热心，尽量调整他传真理的方式免得他传的方式

得罪人。他这样做提醒我们，我们不但应当传真理，同时也应当有传真理正当的方式。若有人这样讲道：

“你若不信，你不相信的理由是因神预定你将受灭亡，”他这样传不但支持人的懒惰，同时也引诱人犯罪，

他若接着说“现在拒绝听道的人之所以不相信是因他们的罪已经定了”，这不是讲道而是咒诅人。奥古斯

丁因此正当的吩咐这样的人，不可继续在教会里讲道，因他们是愚昧的教师，或邪恶、攻击人的先知。奥

古斯丁在别处正确的教导：“斥责只在一方面成为人的帮助，就是当那在斥责之外帮助人的神可怜和扶助

他。但为何一个人获益，然而另一个人却得不到益处？我们千万不要说，这是你的决定，而不是窑匠所决

定的！”他之后说：“但当人们藉着指责走上或回到神公义的道路上，难道不就是那叫人生长的神将恩运行

在他们心里吗——不管是谁栽种或浇灌【林前 3：6-8】——而且当神决定拯救他时，没有任何人的自由选

择能抵挡？因此我们不可怀疑神的旨意——就是那位‘在天上在地下都随自己的意旨而行’的人【诗 135：

6】，并且决定一切将发生的事【赛 45：11】——是人的意志所能抵挡的，以至于拦阻他随己意行事，因祂

甚至以人的意志随意行事。”此外：当神叫人归向自己时。“难道他以铁链捆绑人吗？祂反而在里面运行；

祂掌管人心；祂感动人心；神甚至以祂自己所运行在他们心里的意志吸引他们。”同时我们也不应当省略

他接下来所说的话：“我们既然不晓得谁是神的选民或谁不是，我们应该希望所有的人得救。这样看来，

我们希望叫自己一切所遇见的人，在神所赏赐我们的平安里有份。然而我们的平安只会临到那些当得平安

的人身上【路 10：6；太 10：13】。因此，就我而论……我们应当以好意和严厉的斥责责备万人，免得他

们自取灭亡或在其他的人的沉沦上有参与。但惟有神才能叫那斥责在祂所预知和预定的人身上有效。”

各位弟兄姊妹：为什么我要在这里不厌其烦地、大篇幅地引用加尔文牧师的话来论述神预定拣选的真

理呢？因为这是关乎我们得救的真知识！这也是唯一使我们的灵魂可以大得安慰和喜乐的真知识！各位，

你要将自己的安全感建立在哪里呢？建立在你自己的功劳和努力之上吗？你知道自己没有任何的功劳和

可夸之处！你灵魂的锚唯一可以安放的地方就是基督在这里所宣告的：“我与他们同在的时候，因你所赐我与他们同在的时候，因你所赐我与他们同在的时候，因你所赐我与他们同在的时候，因你所赐

给我的名保守了他们给我的名保守了他们给我的名保守了他们给我的名保守了他们，，，，我也护卫了他们我也护卫了他们我也护卫了他们我也护卫了他们；；；；其中除了那灭亡之子其中除了那灭亡之子其中除了那灭亡之子其中除了那灭亡之子，，，，没有一个灭亡的没有一个灭亡的没有一个灭亡的没有一个灭亡的，，，，好叫经上的话得应验好叫经上的话得应验好叫经上的话得应验好叫经上的话得应验。。。。”

【12121212】父神的拣选和基督的保守就是我们的灵魂唯一可以安歇的地方！我们应该感谢神！因为祂从起初就

拣选了我们，叫我们因信真道，又被圣灵感动，成为圣洁，能以得救【帖后 2222：13131313】，并且永不灭亡！

思考问题：

1、你是凭什么得救的？给你最大安慰的教义是什么？

2、父神的拣选之工是依据什么作成的？

3、遗弃的教义也是圣经的教导吗？为什么现今很多人都不愿意接受和传讲这样的真理呢？

4、面对神预定拣选和预定遗弃的真理，你是怎样的认识和感受？

基督教改革宗合肥惟恩教会

吴卫真弟兄
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